
NIEDERSCHRIFT
über die Sitzung des Kreismusikschul-ZKreisvolkshochschulausschusses am 
Donnerstag, dem 18.11.2021, in der Kreisverwaltung Kaiserslautern, im großen 
Sitzungssaal (Saal 3).

ANWESEND WAREN:

Kreisbeigeordnete

Frau Gudrun Heß-Schmidt

Mitglieder

Frau Waltraud Gries
Herr Mattia De Fazio
Frau Brigitte Hörhammer
Herr Christian Meinlschmidt
Herr Stephan Mees
Herr Knut Böhlke
Frau Gabriele Galle
Herr Martin Müller
Herr Harald Hübner
Frau Francesca Wagner-Heintz
Frau Ingrid Lesoine
Frau Heike Senft
Herr Boudewijn Barendrecht

Verwaltung

Herr Sven Philipp
Frau Kristina Schier
Frau Carola Würtz
Frau Michaela Cording
Frau Barbara Sofsky-Prappacher

Entschuldigte Mitglieder

Herr Jonas Layes 
Herr Dr. Eike Heinicke

Entschuldigt Verwaltung

Herr Thomas Schmitt

Beginn: 14:30 Uhr Ende: 15:15 Uhr



Niederschrift der Sitzung des Kreismusikschul-ZKreisvolkshochschulausschusses vom
18.11.2021

Frau Heß-Schmidt begrüßte die Anwesenden und eröffnete die Sitzung. Sie stellte die ord 
nungsgemäß ergangene Einladung und die Beschlussfähigkeit des Kreismusikschul-ZKreis 
volkshochschulausschusses fest.

Zur Schriftführerin wurde Frau Barbara Sofsky-Prappacher bestellt.

Die vorgelegte Tagesordnung für diese Sitzung wurde einstimmig genehmigt. Weitere Anträ
ge lagen nicht vor. Auf Vorschlag von Frau Heß-Schmidt, die Sitzung wegen der Pandemie 
so kurz wie möglich zu halten und Informationen aus den Tischvorlagen zu entnehmen, wur
de einstimmig zugestimmt.

Die Vorsitzende stellte die Tagesordnung somit wie folgt fest:

Tagesordnung:

Öffentlicher Teil

1 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern (vorsorglich)

2 Jahresbericht der Leiterin der Kreismusikschule 2020/2021

3 Jahresbericht der Leiterin der Kreisvolkshochschule 
2019/2020

4 Haushaltsplanentwurf 2022 KMS

5 Haushaltsplanentwurf 2022 KVHS

6 Anfragen / Informationen - vorsorglich



Niederschrift der Sitzung des Kreismusikschul-ZKreisvolkshochschulausschusses vom
18.11.2021

Öffentlicher Teil

TOP 1 Verpflichtung von Ausschussmitgliedern (vorsorglich)

Es lagen keine Verpflichtungen vor.

TOP 2 Jahresbericht der Leiterin der Kreismusikschule 2020/2021

Der Jahresbericht lag den Anwesenden als Tischvorlage vor.

TOP 3 Jahresbericht der Leiterin der Kreisvolkshochschule 2019/2020

Der Jahresbericht lag den Anwesenden als Tischvorlage vor.

TOP 4 Haushaltsplanentwurf 2022 KMS

Die Haushaltsansätze der Kreismusikschule für das Jahr 2022 wurden von Frau 
Heß-Schmidt vorgestellt.

Herr Hübner stellte die Frage, warum im Ergebnishaushalt der KMS unter dem 
Punkt Leasing für das Planjahr 2022 - 4200,00 € eingetragen seien? Frau Schier 
teilte Herrn Hübner mit, dass die Summe für die Leasingverträge der neuen Tab- 
lets vorgesehen sei. Frau Heß-Schmidt ergänzte, dass über das Leasing die Ge
räte immer auf dem neuesten Stand sind. Nach kurzer Aussprache empfiehlt der 
Ausschuss dem Kreistag die Annahme der Haushaltsansätze für 2022.

Abstimmungsergebnis:

Ja 13 Nein 0 Enthaltung 0 Befangen 0



Niederschrift der Sitzung des Kreismusikschul-ZKreisvolkshochschulausschusses vom
18.11.2021

TOP 5 Haushaltsplanentwurf 2022 KVHS

Die Haushaltsansätze der Kreisvolkshochschule für das Jahr 2022 wurden von 
Frau Heß-Schmidt vorgestellt. Die Vorsitzende, stellte Frau Würtz die Frage, wa
rum bei weniger Einnahmen die Ausgaben relativ konstant blieben? Als Beispiel 
nannte Sie die Außenstellenleiter/innen, die trotzdem bezahlt werden müssten. 
Auch gäbe es mehr Ausgaben aufgrund der Pandemie.

Frau Schier berichtete über die Medienpräsenz der KMS und den Online- 
Unterricht. Die KMS passt sich der aktuellen Situation an und geht neue Wege 
auch mit einer Programmerweiterung für den Online-Unterricht. Die geplanten 
Konzerte wurden leider wegen den steigenden Corona-Zahlen abgesagt bzw. 
verschoben.

Frau Würtz berichtete über die neue Homepage, sie wird benutzerfreundlicher 
sein. Es gab Bereiche, die trotz der Pandemie sehr stark an Teilnehmern zuge
nommen hatten. Dazu zählten die Zentralen Maßnahmen, die Tagespflegekurse 
und Schwimmkurse. Auch konnten 9 Feriensprachkurse an verschiedenen 
Grundschulen, sowie 52 Kurse im Additiven Lernen durchgeführt werden.

Herr Hübner hatte die Anregung einen Kurs über die KVHS ins Leben zu rufen 
zum Thema „Schulgärten“. Frau Würtz soll bitte diesbezüglich Kontakt mit Frau 
Günther (Expertin) aufnehmen. Es sollten die Kitas und Schulen im Landkreis 
angeschrieben werden. Die Versammlung möchte auf der nächsten Ausschuss
sitzung der KMS und KVHS über die Entwicklung zum Thema „Schulgärten“ in
formiert werden.

Der Vorsitzende bedankte sich bei den Anwesenden und schloss die Sitzung. 

Kaiserslautern, den 03.01.2022

Abstimmungsergebnis:

Ja 13 Nein 0 Enthaltung 0 Befangen 0

TOP 6 Anfragen / Informationen - vorsorglich

Vorsitzende Schriftführerin

Gudrun Heß-Schmidt Barbara Sofsky-Prappacher


